

LA FEDERACIÓN IGUALADINA

ECO DEL PROLETARIADO

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Un trimestre.	1	Peseta.
Paquete de veinte números.	1	id
Numero suelto.	5	Cénts
El pago es por adelantado.		

SE PUBLICA TODÓS LOS VIERNES

Administración y Redacción
Santa Catalina, 17

Los documentos, comunicaciones y escritos que se remitan por conducto de los obreros y sean de interés social, se publicarán gratis, como igualmente los que versen sobre hechos que los mismos garanticen. No se devuelven originales.

FANATISMO RELIGIOSO.

De todos los fanatismos que han predominado en el hombre desde el principio de su civilización, el mas terrible y asolador, es, el, **FANATISMO RELIGIOSO.**

Las ideas empíreas jermínaron en su mente con tanta vaguedad y discordancia, que la Razón natural quedó por espacio de siglos sumergida en el caos mas espantoso!

No podemos creer que los sábios de la antigüedad que mas brillaron en los anales de las infinitas religiones que han existido, fuesen los mas estúpidos en inculcar ideas que sin duda su talento rechazaria, pero, unos por la poca firmeza en las convicciones, y otros por un egoísmo particular, dieron lugar a ese torrente de locas pasiones por las cuales el género humano en su mayor parte fanático y embrutecido, ha derramado gustosamente su sangre!

Nada mas sublime, que lo sublime de un ideal, y cuando à ese ideal se le rodea con todos los resplandores de la fantasía y de la ilusión, las bellezas de la poesía y la ficción de la fábula, son generalmente tomadas por la ignorancia, como à imágenes reales y positivas. Así se nos explica la antigua mitología, à la cual se debe el origen de la mayor parte de las religiones.

Las inteligencias mas atrevidas y especulativas, buscaron una causa superior à la Naturaleza y no pudiendo resolver el problema por estar fuera de sus eternas é inmutables leyes, inventaron dioses y semidioses, sintetizando en ellos la fuerza de los elementos, y el poder de los destinos. Les fué preciso rendir culto à los ideales de su pura imaginación, y fué sin disputa el culto del Fuego al que el hombre debe sus primeras supersticiones y fanatismo. El sol bajo el nombre de Adonis, Osiris etc. fué adorado por los hombres en épocas en que la ciencia no había demostrado su volúmen ni su distancia. La astronomía nos precisó ese hermoso

astro, un millón cuatrocientas mil veces mayor que la tierra, y no sería extraño que los fanáticos y adoradores en aquellos tiempos, vieran en el Sol la carita de su Dios!....

Así recorriendo la antigua Historia, encontramos las mas absurdas supersticiones y el fanatismo mas estravagante hijo de unas ideas empíreas forjadas groseramente por la fuerza de la *visión*. Deificados los astros, bajan à la tierra y sientan su imperio en el corazón del hombre; mas luego esos dioses abandonan sus pedestales y vuelven à ese cielo imaginario del cual la ciencia no ha sentado jamás una afirmación.

Desconociendo el hombre en aquellos tiempos la gran mecánica de la Naturaleza y no teniendo siquiera nociones de sus fuerzas físicas, todo le parecía sobrenatural y dispuesto por la voluntad de los dioses; así es, que la superstición tomó tal incremento en los pueblos, que hasta el cocodrilo, el cuervo, el escarabajo brillante y un sin número de animales de distintas razas y de instintos dañinos, representaron por espacio de siglos el ridículo papel de dioses, y fueron objeto de la adoración mas ciega, por parte de sus estúpidos creyentes.

Creadas las religiones, se disputaron la supremacía y el poderío sobre la tierra; relegaron à la Mitología los dioses primitivos, y partiendo de una tradición à su antojo, cada uno pintó el cielo à su gusto, y engalmando la fábula con las bellezas de la poesía, nació el misticismo con el cual adormecieron el corazón de los pueblos.

Tantas fueron las diviniidades imaginadas en lo infinito del espacio, y tanto los genios confectionados en las cavernas del infierno, que si por una parte se revela el embrutecimiento mas grosero de la inteligencia, por otra no podemos menos que admirar ese raudal de inspiraciones que enriquecieron el arte.

Todo sería curioso é instructivo, si la cosa no pasara de aquí, pero rasguemos el túpido velo conque se encubren las religiones, y las escenas

mas terribles y sangrientas son el complemento de esa carrera fatal porque ha pasado la Humanidad!

SIN RELIGIÓN, EL HOMBRE SERÍA MAS CRUEL, QUE LAS FIERAS DEL DESIERTO! ¡He aqui la famosa máxima que predomina en los fanáticos de las religiones!

Si las religiones todas, se fundaban en una moral social que representara los principios de igualdad y de justicia; si imprimieran en su código los derechos y deberes del hombre, sin distincion de razas, clases y categorías; si en vez de empíreas ideales, anécdotas y supercherias demostraran con razones filosóficas la gran verdad de la Naturaleza, y la misión del hombre sobre la tierra; si en una palabra, abogaran constantemente para estirpar el mal que tan profundamente tiene arraigadas sus raíces en el corazon de la Sociedad, de seguro que seríamos sus mas ardientes defensores. Pero, léjos, muy léjos de tan saludable tendencia! Las religiones en su pleno vigor, han embrutecido al hombre, hasta el extremo de odiarse un pueblo á otro pueblo; una familia á otra familia, y asi recorriendo la historia de su pasado, solo vemos un padron de crímenes en todos los paises en donde imperó su terrible planta.

Los islamitas adoradores de Alá: y fanáticos de Mahoma conservan la tradicional costumbre de jurar por su Dios grande, y besar el rosario, mientras por otra parte, el robo y el asesinato siembra el terror en las solitarias costas del Riff.

(Se continuará)

MISCELÁNEAS DOCTRINALES

Tenemos la satisfacción de participar à nuestros lectores, que un respetable grupo de obreros de la localidad de Las Corts, han organizado un Círculo, que à la vez que les sirva de expansión y recreo, sea tambien de instrucción mútua; habiendo instalado ya para dicho objeto una pequeña biblioteca, y suscrito à todos los periódicos obreros de la Región española.

Tambien nos participan que van á abrirse conferencias, para que todos los obreros de la población se instruyan y vean cuál es el camino que han de emprender para lograr su emancipación tanto intelectual como económica.

Así nos place que haya tan dignos obreros que, apartándose de todos los vicios y de toda rutina, se unan y su único pensamiento sea tratar de instruirse y pensar no solamente para ellos sino que tambien del porvenir de sus queridos hijos.

Parcos en tributar un aplauso, no podemos

menos que dedicarlo à los honrados obreros de Las Corts.

Una invitación y una negativa.

De las sociedades de resistencia de esta localidad, la única que sabemos ha sido invitada para contestar al *Cuestionario*, es la de tejedores.

Dicha corporación, en reunión general celebrada, acordó por unanimidad dar la siguiente contesta á la invitación:

«La Sociedad de Tejedores à mano de Igualada, que no pide ni desea nada del Estado, considera conveniente à sus intereses no tomar parte en los trabajos de la Comisión local que ha de entender sobre el estado y necesidades de la clase obrera.»

El querido colega *La Lucha Obrera* de la Coruña, por medio de un extraordinario, notifica que acordó *suspender la publicación del periódico* hasta mejores tiempos y en tanto no cesa la persecución de que es objeto.

Apesar de los SEIS PROCESOS que tiene pendientes de resolución, el Consejo de Redacción de nuestro estimado colega, se halla pronto à afrontar las consecuencias anexas à la defensa de los sacratísimos derechos del proletariado y dispuesto à nuevos sacrificios cuando la Federación lo crea oportuno.

Quedamos reconocidos à la propaganda verdaderamente revolucionaria de *La Lucha Obrera* y solo deseamos que su ausencia sea lo mas breve posible.

Hemos recibido la visita de una nueva publicación anarquista, titulada *La Revue Antipatriote Révolutionnaire*, que se publica en París los primeros sábados de cada mes.

Dicha publicación como su título lo indica viene à emprender una lucha sin descanso contra el *Patriotismo*, cuya preocupación tantos perjuicios causa à las huestes proletarias.

Deseamos al nuevo colega salud y pocos tropiezos para continuar combatiendo à las preocupaciones y à los que las mantienen.

Ha visitado nuestra modesta publicación el número 156 del *Boletín oficial de la Asociación del Arte de Imprimir*, de Madrid que, como *El Cosmopolita*, *La Lucha Obrera*, *Los Desheredados* y otros periódicos obreros, contiene una notable contestación à la información obrera.

Todos consideran à los gobiernos impotentes para hacer nada de provecho para el trabajador.

En vista de esto podemos esclamar con nuestro distinguido colega *La Tramontana*:

«Ay de los privilegiados el día que toda la clase

obrero establezca un fuerte lazo de inteligencia en busca de su emancipación.»

Gustosos devolvemos al colega la visita.

* *

Se nos notifica la aparición próxima en París de un nuevo órgano anarquista, publicación semanal, teniendo, por título *Terre et Liberté*.

Tendrá por objeto y principal misión, extender y propagar las reivindicaciones de justicia y de bien estar social, y proclamar á la faz del despotismo la hora próxima de la entrega.

Así mismo se nos anuncia *La Questión Sociale*, revista de las ideas Colectivistas, Comunistas y Anarquistas. Esta revista publicará el movimiento revolucionario de todas las Regiones y aparecerá el 1.º de cada mes, á partir desde el 1.º de Noviembre próximo; Administración 52, rue Monge.—París.

* *

Libros de propaganda revolucionaria y anticlerical recibidos por nuestra administración;

Solución de la Questión Sociale par le communisme anarchiste.

La Société au lendemain de la Revolución.

La Milicia Negra Clerical con la Mónica secreta de los Jesuitas, por el Dr. B. Gabarró.

La Contestación de la Asociación del arte de Imprimir, de Madrid, al cuestionario de la Comisión de reformas sociales.

Damos las gracias á los donantes por la generosidad y recomendamos la adquisición de los libros á nuestros lectores.

ECOS PROLETARIOS

En donde está el Remedio?

La tierra, el mar, el aire y la luz no son de nadie, son de todos: propiamente hablando, tocan al sistema, pertenecen á la creación, puesto que ningun hombre puede destruir ó crear esos elementos sustanciales y necesarios. El uso, la explotación y el goce de esos elementos naturales, corresponden á todos los seres que de ellos necesitan, para quienes la causa primera los creó; especialmente para el hombre por ser la criatura mas completa y universal.

Pertenecen al hombre, no á un hombre ni á dos ni á mil. Pertenecen al individuo humano, activo, útil, productor; al individuo que explota y cultiva aquellos elementos que fueron el jornal de una primer causa: pertenecen y no pueden dejar de pertenecer al que es jornalero de aquel gran jornal, al que ejercita su entendimiento, su voluntad y su herramienta en el taller universal.

Los obreros, tenemos la culpa que estamos desheredados de los dones de la naturaleza y necesitando de ellos para nuestra existencia, sucumbimos y transigimos con todas las exigencias del capital; y que estemos sufriendo las mayores privaciones: que se convierten en el

trabajo en duro y penoso castigo haciendo pesar sobre unos cuantos el deber de producir lo necesario á las satisfacciones y goces de la humanidad entera: que esté dividida la sociedad en desheredados y propietarios, en asalariados y capitalistas, en productores y holgazanes, nosotros tenemos la culpa que aquella máxima: «*Ganarás el pan con el sudor de tu frente*» sea una triste verdad para los unos y no exista para los otros. En donde está el remedio?

En la asociación practicando el gran principio de solidaridad. La asociación trae á sí á los hombres y los arranca muy especialmente de la... que es el instrumento mas poderoso, el paladín mas fuerte, de la causa de los explotadores del trabajo, el mayor enemigo de la familia y del pobre hogar del trabajador. En la... el ser se degrada, se envilece y envilece á sus compañeros; en la asociación, el ignorante se instruye, el débil se hace fuerte, el soberbio, humilde, el digno se dignifica más. Compañeros, á instruirnos, á mejorar-nos y á vigorizar nuestra inteligencia, por la asociación y para la asociación. Si no tenemos talento y valor para comprender así las cosas, y obrar de una manera consecuente: si no tenemos la santa osadía de romper las cadenas que nos hacen cautivos, no nos quejemos al cielo ni á la tierra. Lloremos día y noche nuestra ignorancia, nuestra vileza, nuestra cobardía: lloremos, y la vemos siquiera con nuestro llanto la podredumbre de nuestras llagas.—*Pincha Sarrias.*

(De *La Lucha Obrera* de Montevideo.)

La sección de Tintoreros de Martín de Provensals

A todas las secciones obreras de la región Española.

Compañeros; creyendo esta sección obrera cumplir con su deber os participa lo siguiente.

La sección de obreros tintoreros de Manlleu que adherida estaba á la Asociación de Trabajadores, está disuelta hace mas de un año por la poca convicción de la mayoría de sus miembros, y por los trabajos de zapa de algunos de los que gritan mas fuerte.

La sección del mismo oficio de Vich que pertenecía á los Nacionales del 4.º Distrito, tambien está disuelta de un modo misterioso.

Los timbres de las citadas secciones están en poder de los mismos, que parece han influido en la disolución de las mismas.

Por estas razones; recomendamos no sean reconocidas las credenciales de socio, de las secciones de tintoreros de Vich, y Manlleu, por no ser legales interin no haya sección obrera constituida, en las dos citadas localidades, de un modo público.

Salud y Liquidación Social Universal

P. A. y N. del C. de la S.—El Secretario del exterior

Martín de Provensals 16 Octubre 1888.

APUNTES HISTÓRICOS

POLONIA NUEVAMENTE MARTIRIZADA

(Continuación.)

VI

En 1832, en Cronstadt, doce soldados polacos que se habian negado á jurar fidelidad al czar fueron condenados á recibir siete mil pales cada uno, con la condición de que se *perdonaría la vida* al que sobreviviera à tan bárbaro tormento, haciéndole la *gracia* de trasportarlo à Siberia.

Otros, en Yanow, fueron igualmente condenados, por el mismo delito, á morir apaleados al pié del monumento erigido à Kosciusko.

El 25 de Julio de 1833 fueron condenados à la pena de muerte doscientos ochenta y seis emigrados, entre los cuales habia el príncipe Adam Czartorysky, el mariscal de la Dieta, senadores, diputados, los miembros del gobierno nacional, oficiales del ejército, escritores públicos, alumnos de la escuela de cadetes y los estudiantes de la universidad que habian secundado la sublevación del 29 de Noviembre de 1830; siendo secuestrados todos sus bienes.

VII

Todos estos horrores no interesaron à ningun gobierno, porque todos hacen lo mismo cuando un pueblo aspira à conquistar sus libertades; ni siquiera à los pontífices, que, como jefes de una religión llena de palabras de caridad y consuelo, parece que debieran interesarse para que estas barbaridades no se cometieran.

El mismo czar, à la vez pontífice, ya vemos de que manera trataba à los infelices polacos, después de usurparles sus territorios; y el mismo Papa de Roma, solamente para bienquistarse con el emperador de Rusia, apesar de ser enemigos en religión, publicó una encíclica condenando la revolución de Polonia, y aconsejando à sus servidores, los curas, à que propagasen la resignación, y sumisión à su déspota, à pesar de condenar de esta suerte à los católicos polacos à la servidumbre de otro Papa.

¡Así practican la caridad y la justicia!... ¡Así levantan al pobre y ayudan al oprimido!

Interrogada Su Santidad, à propósito de esta encíclica, por los belgas, qué haria con su rebelión, por la que acaban de alcanzar su independencia por la fuerza de las armas, lo mismo que los polacos, y en la que tomaron parte los católicos en oposición al protestantismo de Holanda, su opresora; tuvo à bien el caritativo Papa contestar:

—Esta revolución es otra cosa; porque se hace en nombre de la emancipación católica...

Dicen que dijo Jesús:

—Arrojad del templo à los mercaderes...

Pero es inútil darle vueltas; todo poder, toda jerarquía, son cosas funestas para la Humanidad. La Historia de todos los pueblos está llenísima de demostraciones afirmando esta verdad.

¡Oh, pueblos!... Arrojad la venda que cubre vuestros ojos. caminad sin temor adelante, siempre adelante, y alcanzareis la Justicia...

(Véase el número 87.)

ANUNCIOS

OBJETO, FIN, MEDIOS, ORGANIZACIÓN Y CUOTAS

DE LA

Federación de Trabajadores de la Region Española

Por J. Lluñas.—Precio: ejemplar suelto dos cuartos, paquete de veinte ejemplares una una peseta.

Se halla de venta al por mayor en la tipografía de «La Academia» dirigiéndose à José Lluñas, Ronda de la Universidad, 6, Barcelona.

Pago anticipado, sin cuyo requisito no se servirá ningun pedido.

LA MILICIA NEGRA CLERICAL

CON LA

Mónita Secreta de los Jesuitas

Por el Dr. Bartolomé Gabarró y Borràs.—Precio una peseta cincuenta céntimos.—Administración: Librería Laica Anti-clerical.—Barcelona Petrixol, 11, 2.º

Estudios Filosófico-Sociales

Contiene los trabajos siguientes: La familia.—Apuntes de estadística Universal.—¿Qué es Anarquía?—La cuestión política.—Un tomo de 220 páginas.—Volumen suelto se vende à 30 céntimos de peseta.—Paquetes de 50 volúmenes, 12 pesetas 50 céntimos.—Los pedidos en Barcelona, José Lluñas, Ronda de la Universidad, número 6, Tipografía.

El Cosmopolita

Eco del Proletariado.—Se publica los jueves.—Un trimestre una peseta.—Paquete de 30 números, una peseta.—Administrador, Mariano Martín, calle del Sábano, 17. Valladolid.

Le Révoltè. (El Sublevado)

Organo socialista.—Se publica cada quince dias.—Un trimestre 1 peseta 35 céntimos.—Las suscripciones pueden satisfacerse con sellos de franqueo de todos los países.—Administración: rue des Grottes, 24, Genève, (Suiza.)

Terre et Liberté

Organo anarquista.—Se publicará todos los sábados.—Precios de suscripción.—Un trimestre 1 peseta 50 céntimos.—En el extranjero el exceso de franqueo.—Las suscripciones y correspondencias, al compañero Casimir, 12 impase Briard 9, rue arrd.—Paris.

La Lucha Obrera

Semanario, defensor de las clases obreras; República Oriental Uruguay.—Redacción y Administración, calle Daiman, 131.—Montevideo.

Igualada.—Imprenta de Mariano Abada.